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燕市では、男女共同参画啓発活動事業として

『つばめ「人とひと」ふれあいフェスタ』を開催しています。

地域人権啓発活動
活性化事業
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開会あいさつ

ご来場の皆さま、誠にありがとうございます。行楽の秋、読書の秋、味覚の秋、そして、
増税の秋です。今回、令和最初のフェスタでございます。この学びの場も、合併前の燕市か
ら合計すると22回目になるとのことです。毎回思考を凝らし、いかに皆さまと共に楽しく的
確に学べるかを、実行委員会が頭を抱えながら考えております。

この実行委員会は、春に公募で集まった市民の有志であります。春の時点では、男女共同
参画に関する知識がない状態ですが、この数ヶ月、実行委員も学び、今日に臨んでおります。

こうして迎えた本日は、大渕愛子先生をお招きします。先生におかれましては、テレビで
おなじみの愛くるしいキャラクターとは別に、女性弁護士、そして、3人の子育て経験者と
して、多くの経験をなさっていることと思います。今回は、働く男女の生き方と仕事術と題
して、楽しく有意義なお話が伺えるのではないでしょうか。私は個人的にも、準備段階から
大変期待しておりました。

男女共同参画というものは難しいキーワードでありますが、このフェスタが、皆さんのこ
れからの人生に潤いと活力を与え、男女共同参画社会の推進にとって少なからず助力となる
ことを祈念いたします。

最後となりますが、開催にあたりご協力いただきました関係団体の皆さまにはこの場を借
りてお礼申し上げます。誠にありがとうございました。引き続きよろしくお願いいたします。

■ 実行委員長あいさつ

皆さんこんにちは。生憎の天気にもかかわらず、本日は、つばめ「人とひと」ふれあい
フェスタ2019にご来場いただきまして誠にありがとうございます。
今ほど、実行委員長から話がありましたように、通算22回目の開催となります。男女共同
参画社会の形成に向けた啓発イベントとして、継続して開催してきました。

ここ数年は様々なことをしておりましたが、今回は原点に立ち返って講演を中心にし、改
めて、男女共同参画社会形成に向けて何が大切か、どういった視点で取り組んだらいいかと
いうことを学ぶ機会にしようということで企画されたと聞いています。毎年悩みながら企画
しているという話を聞き、実行委員会の皆さんが企画を組み立てていくプロセスそのものが
男女共同参画社会に向けての取り組みそのものというように思いました。そういった意味で、
このような事業を続けていくことは非常に意味があると改めて認識させていただきました。

今回のメインである講演では、テレビ番組でも有名な大渕愛子氏にお話いただくというこ
とでございます。皆さんにとって有意義な時間となることを祈念すると共に、改めまして、
この問題について、燕市として、皆さんと共にしっかり取り組んでいくという原点の場にさ
せていただきたいと思っています。

このフェスタの運営にあたり、ご尽力いただいた実行委員の皆さん、団体の皆さま、そし
て、この雨の中ご来場いただきました皆様方に感謝を申し上げまして、開会にあたってのあ
いさつとさせていただきます。

■ 市長あいさつ
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フェスタのようす

■ 展示会 12：00～13：30
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男女共同参画社会の形成に関する広報用パネル、男女共同参画フォトコンテスト
入賞作品を展示しました。

■ 絵本読み聞かせ 12：00～13：30

燕市立図書館からご協力いただき、男女共同参画に関する絵本の読み聞かせを行
いました。



■ 即売会 12：00～13：30
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市内の団体が遊休品やハンドメイド雑貨等の販売を行いました。

参加団体：つばめ生活学校、NPO法人アビリティ燕トム・ソーヤ、
NPO法人リカバリー燕Caféさんぽ道、障害福祉サービス事業所すきっぷ

■ 講演会 13：30～15：30

アムール法律事務所代表弁護士の大渕愛子様から、「働く男女の生き方と仕事術」
をテーマに、男女共同参画から見た「仕事と家庭」「信頼関係を築くコミュニケー
ション」などについてお話いただきました。



アンケート結果

■ 男女共同参画についてお聞きします。

男女共同参画について知っていま
したか？

男女共同参画について関心や理解
は深まりましたか？

今後、男女共同参画に取り組もう
と思いましたか？
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無回答
11％

思う
46％

思わない
11％

どちらでも
ない
32％

はい
63％

いいえ
5％

どちらでも
ない
18％

無回答
14％

無回答
14％

内容まで
知っていた

34％

聞いたことがあった
41％

知らなかった
11％



■ 人権問題についてお聞きします。

人権問題について感心や理解は深
まりましたか？

今後、人権のために何か行動しよ
うと思いましたか？

あなたが日ごろ男女共同参画について感じていることをお書きください。

・女性もできることをして、経済的に自立すべし。同じ人間として尊重し合う。そして、

お互いに助け合うようにする。

・男女共に尊敬しあえる社会があれば良いと思う。

・男女共同参画というと、女性の権利といったような女性が頑張るものや女性目線の考

え方と捉えている人が少なくないと思うので、あまり進んでいないと思う。

・難しい。個々の考えがあるので、家族で決めると良いと思います。

・家事はできる限り妻を手伝いますが、手伝いの域。手伝いではなく家事分担をするこ

とで、妻も自分の時間が取れるように心がけたいと思う。

・女性の消防士、女性の大工さんなど、男性の職業と思われがちな仕事に女性が参画で

きるような社会づくり、制度づくりがもっと必要だと思う。

・TVを見ていると、昔ながらの常識で会話されたり説明されたりしています。マスコミ

は影響力があるので、男女共同参画を当たり前のものとして発信してくれないと変わ

らないと思います。
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思う
30％

どちらでもない
43％

無回答
16％

思わない
11％

はい
54％

無回答
18％

どちらでもない
23％

いいえ
5％



どちらかと
いえば満足

30％

満足
34％

普通
20％

不満
5％

無回答
9％

どちらかと
いえば不満

2％

フェスタ全体は満足しましたか？ 今後も、このような事業を実施し
た方がいいと思いますか？

フェスタを何で知りましたか?
※複数回答可

■ つばめ「人とひと」ふれあいフェスタについて
お聞きします。

フェスタの来場目的を教えてくだ
さい。※複数回答可
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無回答
5％

どちらでも
ない
18％

思う
75％

思わない
2％

講演会
66％

展示会
6％

即売会
18％

絵本
読み聞かせ

8％

その他
2％

広報つばめ
34％

ポスター
10％

チラシ
18％

新聞
3％

友人・知人から
19％

その他
2％

無回答
8％

燕市
ホームページ

6％

学校関係
0％

ラジオ
0％



住所

性別

■ あなたご自身について教えてください。

年齢
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60代以上
57％

50代
20％

40代
11％

30代
5％

20代
2％

無回答
5％

10代
0％

無回答
7％

女性
61％

男性
32％

燕市内
86％

燕市外
9％

無回答
5％



実行委員の感想

令和最初となった今回は、原点に返り講演会を主とした事業展開でした。講演会を客席
より拝聴したところ、熱心にメモをとり大渕先生の話に耳を傾ける姿を目にし、燕市には、
男女共同参画を理解しようとする前向きな姿勢があるのだと感じました。

少々残念なことに来場者が少なく感じられたのは、増税前という家庭にとって一大事が
迫っていたからなのでしょう・・・無念。

男女共同参画を推進するためには、まずは正しい理解が必要であり、そのための手法と
して様々な工夫を凝らして事業を企画運営してきましたが、メンバーを募ってから半年足
らずで事業を成し遂げるには、メンバーの力が大変重要だと痛切しました。行政だけでも、
実行委員会だけでも成立しないのです。行政と市民有志、そして共感する協力団体の力の
結集自体そもそもが、男女共同参画の成せる一大事業であると実感しました。

今回は、実行委員長選出より難儀をしてしまいました。結果として私が引き受けた次第
ですが、改めて協力いただいた皆々様には感謝の言葉では足りない尽力をいただきました。
誠にありがとうございました。無事に本番を終えて一安心しておりますが、次年度へ向け、
更に学びたいと改めて思います。

頑張ってイベントの宣伝をしましたが思ったより集客が少なくて残念でした。産業会館
ではちょっと広すぎたのかなとも思いました。しかし、駐車場の事を考えると産業会館な
のかなとも思いますが…。
集客以外では役員の皆さんが上手く盛り上げていたと思います。役員の皆さんと楽しい
イベントに参加できて良かったです。ありがとうございました。

燕市のこういったイベントの実行委員として動いたのは初めてで、どういった形で作ら
れていき、実行されていくのか？という事に、燕市民としてすごく興味関心があり、今回
は実際に実行委員として関わることで、普段体験できない燕市の動きを感じることができ
ました。

まず、イベントの趣旨である「男女共同参画社会」という言葉を知らず、そういった問
題を社会が抱えていることに委員の方々と議論する中で気付く事ができました。今回はTV
でも活躍するゲストの方を招いてイベント趣旨を中心に講演をしていただきましたが、そ
の内容に対する、市民の方々の男女参画に対する問題意識をアンケートなどから感じる事
ができ、自身の身近にもこういった社会問題が潜んでいて、それらの改善を望んでいる人
がいるという現実を知ることができました。

結果として、本趣旨の一番のターゲットとなる若年層の参加が少なかったのが残念でし
たが、今後もこういったイベントを通して、社会問題の解決に向かっていっていただけれ
ばと思います。
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■ 岡部委員長

■ 伊達副委員長

■ 石村委員



昨年に引き続きPTA連絡協議会の研修部として実行委員会への参加となりました。司会
という大役を任せてもらえて本当に貴重な体験をさせていただきました。実行委員の皆さ
んや事務局の皆さんにあたたかく見守っていただいたおかげで、何とかやれたと思います。
本当にありがとうございました。最後に、このイベントに携わった皆さんお疲れ様でした。

私はPTA連絡協議会の一員として、フェスタの実行委員会に初めて参加させていただき
ました。ほぼ初対面の方々と毎月の会議で計画を練り、フェスタをつくり上げたという経
験は、私にとってかけがえのないものになりました。感じた課題としては、高い知名度を
持つ講師の割には予測より来場者数が少なかったことです。PR方法に再考の余地があるの
ではないかと思いました。最後に、事務局及び実行委員の皆様、貴重な経験を本当にあり
がとうございました。

フェスタ全体を終えて、内容としては男女共同参画としての話をもっと具体的に講演し
てもらいたかったです。当日参加された年齢別に見たとき60代以上の方が全体の57％と、
もっと30代40代の参加が欲しかったです。男女共同参画の意識が薄いのでしょうか。あと、
会場ですが、100人程度の入場数であれば、次回はもっと狭い会場で行った方がよいので
しょうか。

今回、PTA研修活動部の活動として、つばめ「人とひと」ふれあいフェスタに実行委員
として参加させていただき、イベントを作り上げていく大変さを感じさせてもらいました。
4回あった実行委員会でも自分たちの意見などを聞いていただいたり、皆さんと色々なこ
とを決めていった時はとても楽しかったです。当日は、自分が思っていたよりも少し寂し
い結果だったのですが、実行委員として参加できてとてもいい経験になりました。

フェスタ実行委員会となり、当初何もわからず参加しましたが、会議に出て以前の活動
内容を聞く内に少しずつ理解し、前向きに取り組み、皆で協力しようと思いました。しか
し、私用が多く欠席もあり、あっという間に本番の日に。当日も午前中に私用があり、打
ち合わせも間々ならないまま本番。自分自身では、他のイベントとぶつかり集客が少なく
感じました。今後は、日時等の修正が必要かと思います。告知も早めにできればと。
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■ 海津委員

■ 武石委員

■ 竹野委員

■ 長谷川委員

■ 馬場委員



今回、ＰＴＡ連絡協議会の一員として初めて参加させてもらいました。委員会へは1回し
か出席できず、あとは本番当日を迎えるだけで何も力になれず申し訳ございませんでした。

本番当日は慌ただしく準備に入り、来場者数も気になるところでしたが、他団体の協力
や講師のお話もあって無事にやり終える事ができました。集客等の今後の課題はあるかと
思いますが、フェスタを継続していく中でそれら課題の解決を期待します。

「人とひと」ふれあいフェスタが無事終わりホッとしています。同時に、集客では多く
の課題が残されたと感じました。有意義な内容、良い講師でも参加者の不足！例年よりも
早い時期の開催で期待していましたが、他のイベント等々と重なり参加者が伸びませんで
した。男女共同参画、人権というと聞いただけで尻込みされる方々も居られます。多くの
参加者を迎え、一人ひとりが輝ける燕に・・・と、願うばかりです。
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■ 本間委員

■ 峯島委員



実行委員会スケジュール

回 開催日 内容

１
５月２３日（木）
会場：燕市役所

・フェスタの概要について
・正副実行委員長選出
・男女共同参画とは
・スケジュール・予算について
・内容検討

２
６月１２日（水）
会場：燕市役所

・内容検討
・ポスター・チラシ検討

３
７月１７日（水）
会場：燕市役所

・内容検討
・ポスター・チラシ検討
・周知方法検討

４
８月２１日（水）
会場：燕市役所

・当日の詳細について
・役割分担について

５
９月２９日（日）
会場：燕市吉田産業会館

つばめ「人とひと」
ふれあいフェスタ2019
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